



Mi Universidad

Ensayo

Blanca Janeth Castellanos Sánchez

Control de Lectura

Primer parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina humana

Primer Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 6 de septiembre de 2024

19-08-24

INTRODUCCIÓN A LA ANTRÓPOLOGÍA MÉDICA

Dr. Sergio
Jimenez Rutz
Blanca

La antropología médica es un subcampo de la antropología social y cultural, social por que dirige su estudio del ser humano a los aspectos de interacción de los sujetos que la conforman en tiempo y espacio, cultural por que dirige su estudio a sus creencias, en el estudio de las sociedades y culturas humanas y su desarrollo asociándolos a la salud-enfermedad y las practicas de atención o asistencia y su relación (Virgili, 2022)

En España se utilizaron terminos como:

- * Antropología de la medicina
- * Antropología de la Salud.
- * Antropología de la enfermedad.

Pedro Lain Entralgo fue un historiador y filosofo que adapto el termino neerlandes "medische anthropologie" en el siglo XX, sin embargo en la literatura científica en castellano se designa a la Medical anthropology etiquetada en la cultura internacional (Virgili, 2022)

Durante el tratado hipocrático introdujeron una mirada naturalista en la medicina que desarrollo una teoria de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio, (en teoria se basaba en el estudio directo del paciente y no de la enfermedad) (WR, 2024).

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Blanca

CONSIDERACIONES ANTHROPOLÓGICAS EN EL PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MÉDICO GENERAL.

La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas en el campo de la medicina, buscando su origen social de las enfermedades y la manera en que la sociedad, la cultura, la política y el ambiente afecta la salud ya sea de manera positiva o negativa y la forma en que todo se conecta con relación a su cultura en la morbilidad, mortalidad y natalidad.

Se hace énfasis en buscar en los estudiantes antropológicos un cambio en su forma de pensar, actuar y sentir y de esta forma elevar la cultura universal y profesional desde un punto de vista antropológico.

Se considera al ser humano una unidad compleja, holística y multidimensional por sus dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural. Martínez, percibe al hombre como un todo único y en su teoría biocognitiva, reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inapreciable proceso de mente-cuerpo-cultura, es importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución humana.

Para el médico general es muy significativo el proceso de análisis, ya que el ser humano constituye el objeto de estudio, por lo que es importante no perder la interrelación entre

LA ANTHROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO: HISTORIA Y TEORÍA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Blanca

Pedro laín Entralgo (1908-2001) cultivó 1 disciplina
puntuales + Antropología filosófica, antropología médica, historia
de la medicina, historia de la cultura española.

(R. Orringer, 2008) considera que la medicina no cura sin una
doctrina científica de la esencia del ser humano en su
totalidad.

Laín concibe que la Antropología médica como: "el conoci-
miento científico y metafísico del hombre" en tanto que sujeto
sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal, para laín
surgió la necesidad de humanizar la medicina después de haberse
intensificado el estrés en social considerando incapaz de tolerar
todas las días una crisis histórica el cual se habría privado de
un sistema de creencias firmes.

Durante la primera guerra mundial la presión creció
ya que el número de heridos y muertos aumentó considerablemente
creando conciencia en varias escuelas de medicina para atender
no solo las enfermedades fisiológicas del hombre sino también
a las exigencias personales

Tras la primer guerra mundial las personas comenzaron
a sufrir de neurosis (trastorno que tiene una evolución crónica
o recurrente, no pérdida del contacto con la realidad (psicosis) y
presenta angustia o ansiedad), considerando así la importancia
del problema que se había causada en la salud mental y el

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

1.-

Virgili, R. I. (2022). *Breve introducción a la Antropología médica*. Obtenido de Studocu:

WR. (2024). Word Reference. Obtenido de Diccionario Español:

2.-

Querts Méndez, O. (17 de octubre de 2013). *Scielo.sid.cu*. Obtenido de Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

3.-

R. Orringer, N. (2008). La Antropología medica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2: 190-205.